



**Nombre del alumno: Hernández Morales
Jazmín**

**Nombre del profesor: Hugo Ballardo Maza
Pastrana**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Sexualidad Humana

Grado: 3ero grupo B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre del 2021

INTRODUCCION

En la sexualidad humana muchos de los términos que para el médico son objetivos, científicos y descriptivos, se convierte en sinónimo de valorativos implican un juicio, con lo que se pierde en gran medida la objetividad científica que debe acompañar al profesional de la salud. Así mismo la sexualidad, participa de tantos o más mitos y prejuicios como la enfermedad misma. Partiendo de lo anterior, el presente planteamiento se dirige hacia la negación del concepto de “enfermedad sexual” al considerar que en materia de sexualidad todo es permisible mientras no se afecte a terceros.

Identificar y analizar las teorías acerca de la sexualidad humana, a fin de orientar bajo el modelo de educación para la salud, las problemáticas que los sujetos encuentran en la vivencia de su sexualidad, así como los conceptos, teorías, actores y contextos de atención psicológica que requiere el manejo y conocimiento de la sexualidad en diferentes etapas de la vida y principalmente algunas acciones de atención ante el vínculo sexualidad-adolescencia

La sexualidad despierta más interés y al mismo tiempo más confusión que cualquier otro aspecto de la vida humana. Muchos son los autores que han pretendido esclarecer las dudas conceptuales de los diferentes aspectos de la sexualidad humana, quienes hacen diferentes descripciones de los conceptos que son de importancia en la vida sexual de los humanos, además de las variantes que surgen de estos temas que repercuten ampliamente en la formación de la cultura sexual

El término «sexo» deriva del latín *sexus*, por *sectus*, «sección, separación», el sexo es una variable compleja, que implica procesos de diferenciación sexual o de sexuación que se extiende a lo largo de todo el ciclo vital, siendo así que los factores biológicos, psicológicos y sociales se van a mostrar en mutua y permanente interacción, dando lugar a lo que denominamos varones, mujeres o sujetos que presentan una situación de ambigüedad de sexo. El término "sexo". Se refiere al conjunto de características genéticas, fisiológicas, biológicas y psicológicas que definen al espectro de humanos como hombre y mujer. Es la serie de características físicas determinadas genéticamente, que colocan a los individuos de una especie en algún punto del continuo que tiene como extremos a los individuos reproductivamente complementarios

Dimensiones del sexo:

1.-Sexo cromosómico

2.- Sexo Fenotípico

3.- Sexo Gonadal

4.- Sexo Hormonal

5.- Órganos Sexuales Externos

6.- Órganos Sexuales Internos

7.- Sexo psicológico.

1. Dimensión cromosómica: las células sexuales, óvulos y espermatozoides, contienen cromosomas que determinan el sexo en el momento de la concepción (X y Y), los cuales darán como resultado un individuo cromosómicamente femenino (XX) o masculino (XY).

2.- Dimensión de los caracteres sexuales secundarios (Sexo Fenotípico): esta dimensión se determina cuando la producción hormonal empieza a incidir sobre nuestro cuerpo y lo transforma para que aparezcan los llamados caracteres sexuales secundarios. El funcionamiento en nuestro organismo del eje hipotálamo-hipófisis- gónadas, tanto en los

hombres como en las mujeres, se encarga de la producción, desarrollo y maduración de las células sexuales.

3.- Dimensión gonadal: de acuerdo a la información genética del cromosoma X o Y, se desarrollarán las gónadas; ovarios en la mujer, testículos en el hombre. Esta dimensión se determina en el momento en que la gónada indiferenciada se diferencia en: testículo, si el complejo cromosómico sexual es -XY- o en ovario si es -XX-.

4.- Dimensión hormonal: se determina durante el período crítico natal de sexualización neurofisiológica, en el cual el cerebro de un producto -XX- se feminiza y el de un producto -XY- se masculiniza

5.- Dimensión morfológica de órganos sexuales pélvicos externos: ésta se determina en un producto con complejo cromosómico -XY-, en el momento en que la testosterona fetal, por medio de la 5 alfa reductasa la transforma en dihidrotestosterona; esta última estimula el desarrollo del tubérculo genital, los pliegues labio escrotales y los pliegues urogenitales del pene y el escroto. En un producto con complejo cromosómico -XX-, al no existir andrógenos, se estimula el desarrollo del tubérculo genital, los pliegues labio escrotales y los pliegues urogenitales del clítoris, los labios mayores y los menores.

6.- Dimensión morfológica de órganos sexuales pélvicos internos: se determina en un producto con complejo cromosómico -XY-, en el momento en que se estimula el desarrollo de los conductos de Wolf, a partir de la presencia de la testosterona fetal y la proteína citosólica nuclear, la cual está determinada genéticamente; además, se inhibe el desarrollo de los conductos de Müller o paramesonéfricos por medio de la sustancia de Jost. En un producto -XX- al no haber testosterona y proteína citosólica nuclear, se estimula el desarrollo de los conductos de Müller.

7.- Dimensión cerebral: se determina durante el período crítico perinatal de sexualización neurofisiológica, en el cual, por un proceso complicado, el cerebro de un producto con complejo cromosómico -XX- se feminiza, y el producto con un complejo cromosómico -XY-, se masculiniza; existiendo por tanto diferencias entre cerebros de hombres y mujeres.

TEORÍA HOLÓNICA DE LA SEXUALIDAD.

La Teoría general de Sistemas, fue el marco conceptual utilizado por Eusebio Rubio Aureoles como fundamento en la concepción de La Teoría Holónica de la Sexualidad, caracterizado por la presencia de los sistemas en todos los niveles de jerarquía, y que por lo tanto, permite el desarrollo de conceptos que tengan aplicabilidad vertical, es decir, que puedan ser usados independientemente

del nivel de estudio que se elija. Cualquiera que sea el que se quiera estudiar: biológico, psicológico, social, cultural, las características de los sistemas presentes en un nivel, aparecerán en los otros.

Los holones sexuales, son elementos o subsistemas de la sexualidad que conservan su aplicabilidad vertical, es decir, que se aplican a las diversas metodologías de investigación, manifestándose en todos los niveles de estudio del ser humano. La idea de integración es central, en este modelo teórico, un elemento no puede ser correctamente representado si se considera aisladamente, pues su actuar depende de los otros elementos del sistema. La integración en los sistemas se alcanza de diversas maneras, ésta se hace presente gracias a los significados de las experiencias, es decir, la integración es fundamentalmente mental, producto de la adscripción de sentido, significado y afecto a aquello que el individuo en lo personal y el grupo social en general, viven como resultado de las potencialidades sexuales, las cuales están biológicamente determinadas y por tanto son compartidas por la mayoría de individuos.

1. El Holón de la Reproductividad Humana. Reproducirse es una potencialidad, consecuencia directa de ser seres vivos. La sexualidad humana con sus múltiples niveles de manifestación, complejidades de organización e integración, se ha desarrollado como resultado de la necesidad de la especie humana por reproducirse eficientemente.
2. El Holón del Género. La base conceptual de este Holón descansa en el dimorfismo sexual del ser humano, esto es dos formas en una sola especie, tomando como sustento las diferencias biológicas para la conformación del segundo elemento de la sexualidad. Eusebio Rubio considera al género como la serie de construcciones mentales, respecto a la pertenencia o no del individuo a alguna de las dos categorías de los seres humanos: masculino o femenino; así como las características del individuo que lo ubican en algún punto de rango entre estas diferencias.
3. El Holón del Erotismo. El concepto de erotismo se ha confundido frecuentemente con el de sexualidad, hablar de erotismo remite a experiencias comúnmente identificadas como "sexuales", estos términos han sido usados como ambiguos, sin en realidad serlos. Eusebio Rubio al hablar del Holón del Erotismo, define a este término como los procesos humanos entorno al apetito por la excitación sexual, la excitación misma y el orgasmo, sus resultantes en la calidad placentera de esas vivencias humanas, así como las construcciones mentales alrededor de esas experiencias.